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FECHA: Abril 07 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Desbordado realismo” 

 “Apuesta el PAN Hidalgo por debates”  

 “Balnearios esperan a 50 mil visitantes”  

 “Balnearios llenos” 

 
“Ampliarán programa educativo” 

 
“Perdónalos”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Congregan a miles, viacrucis en Pachuca”  

 “Viacrucis en Pachuca; los contrates de la fe”  

 
“SHCP ve riesgo por deudas de estados” 

 
“Recluta narco a adolescentes” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Acusa Mirna Hernández presión de federación: Pidió Mirna Hernández, candidata a diputada federal del 

Revolucionario Institucional (PRI) por el Distrito VI de Pachuca y Mineral de la Reforma, a los ciudadanos de ambos 

municipios que no se dejen engañar por el gobierno federal, el cual a través de los programas sociales pretende hacerse 
de votos. Consideró que con acciones como ésta se abusa de la necesidad de la gente; por ello, informó a los ciudadanos 

que los programas, ya sean del gobierno federal o estatal, no se les pueden retirar a consecuencia de las preferencias 
electorales. ―Lo importante es participar en las urnas, salgan a votar este 1 de julio por aquella que les parezca la mejor 

opción; los candidatos del PRI, Enrique Peña Nieto para la Presidencia de México, Omar Fayad Meneses y David 
Penchyna Grub para el Senado y su, tenemos propuestas viables para impulsar el resurgimiento del país‖. (Alberto 

Quintana, página 04) 

Criterio-Apoyará dirigencia panista los debates: El Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN en Hidalgo se sumará a 
los debates de ideas propuestos por los candidatos al Senado y la diputación federal por Pachuca de la alianza 

Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano), informó su secretario general, Jorge Miguel García Vázquez. 

En el tema de los debates, dijo el panista, "nosotros siempre nos hemos sumado y los privilegiamos desde hace ya 
décadas, como las primeras contiendas a diputados federales en 1940, y muchos de ellos los ganamos". García Vázquez 

señaló que el único inconveniente sería definir la metodología y las reglas. Aunque sugirió que podrían atenerse a los 
lineamientos que se están planteando para el debate entre los candidatos a la presidencia de México. "Podemos solicitar 

información de cómo se están basando ellos para realizar su debate y con mucho gusto. Creo que tenemos una 
plataforma muy consolidada y podemos dar la lucha de ideas", expresó el blanquiazul. A diferencia de otros procesos, 

donde los candidatos del PRI no se sumaban a estos debates, añadió García, pero espera que en esta ocasión sí lo 

hagan, pues consideró que es una práctica que beneficia a todos. Jorge Miguel García señaló que han visto que estos 
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ejercicios de la democracia no se le dan mucho al Revolucionario Institucional, "ellos llegan con la demagogia, mentira y 

engaño y no con la propuesta, porque es muy bonito pararse y hablar; hay que llegar con la realidad, con los elementos 

que permitan poner las propuestas de los partidos en la mesa", dijo. El albiazul dijo que cuentan con las mejores 
propuestas para desglosar en palabras los temas y posteriormente llevarlas a la práctica, pues aseguró que lo han venido 

trabajando y promocionando de acuerdo a los tiempos que requiere el país. "Las ideas en estos tiempos tan reducidos 
que tenemos de campaña, creo que un debate público que sea televisado, nos permite que la ciudadanía pueda valorar 

las mejores propuestas", dijo el secretario general del PAN. Finalmente, dijo que un buen debate debe ser propositivo y 

no de golpeteo, pues el que golpea "llega inseguro y tiene miedo". (Antonio Alcaraz, página 04) 

Milenio-Las izquierdas prometen regular cobros indebidos: La aspirante a diputada federal por la alianza 

Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), María Cruz García Sánchez, se comprometió a solucionar el 
problema de cobros indebidos de agua potable en colonias de Mineral de La Reforma.  La candidata de los partidos de 

izquierda por el VI distrito con cabecera en Pachuca, recibió a vecinos del Fraccionamiento San Cristóbal Perteneciente a 

Mineral de La Reforma.  La reunión se realizó ―con la finalidad de escuchar y buscar la solución a una denuncia ciudadana 
que interpusieron los colonos hace tiempo referente a que la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 

Intermunicipales (CAASIM) quiere imponer medidores nuevos y el costo de estos no es accesible para los habitantes de 
esta colonia‖, sostuvo la aspirante. La aspirante y también coordinadora general del partido Movimiento Ciudadano (antes 

Convergencia) en Hidalgo, se comprometió a darle seguimiento a este conflicto y en conjunto con las autoridades 

resolverlo de la manera más conveniente para todos. Además, escucho las necesidades sociales que se viven en dicho 
fraccionamiento y aseguró que en los próximos días visitará personalmente esta colonia.  En los pocos días de campaña 

rumbo a las votaciones del 1 de julio, García Sánchez ha recorrido distintas colonias de Pachuca y Mineral de La Reforma, 
municipios que comprenden el distrito electoral federal VI, esto con la finalidad de acercase a la gente y escuchar sus 

opiniones referidas a los temas sociales de mayor preocupación entre los vecinos. Dentro de los principales temas más 
sentidos de la población, destaca la necesidad de una ciudad segura, que permita a los niños volver a jugar en las calles. 

Además de reforzar la recolección de basura, otro punto importante es la repavimentación de calles y la mejora del 

alumbrado público. Acompañada por la candidata suplente Yaneth Miranda Miranda han exhortado a los jóvenes a 
participar y fortalecer a la coalición para lograr el triunfo el próximo 1 de julio.  Reta a debate En repetidas ocasiones, 

la candidata a diputada federal por la alianza de izquierdas, María Cruz García Sánchez, ha lanzado un exhortó a los 
candidatos a sus contrincantes para intercambiar propuestas al público en un debate.  La candidata por el VI distrito con 

cabecera en Pachuca de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), dijo que es necesario 

realizar debates con los candidatos opositores de las diferentes fracciones partidistas. Convocando a los abanderados de 
todos los partidos políticos a sumarse a dicha invitación.  Inclusive, la aspirante a legisladora acudió con el vocal 

ejecutivo del distrito número 6 del Instituto Federal Electoral (IFE), José Antonio Reyes Trejo, para presentar por escrito 
la solicitud para así poder debatir de manera abierta ante la ciudadanía. La solicitud de debate ante el organismo 

electoral se suma a la que realizó Isidro Pedraza Chávez, candidato al Senado de la República por la alianza Movimiento 

Progresista.  ―Convoco a un debate para los candidatos que estamos registrados para las fórmulas al Senado de la 
República y que esto permita que la ciudadanía perciba, alejados de la propaganda negra, las propuestas de cada uno‖, 
dijo.  Claves-Cuotas de género ► En el tema de las mujeres al poder, García Sánchez ha dado un breve resumen 

estadístico sobre las cuotas de género en el país y lo cual califica como un triunfo para las mujeres. ► La candidata al 

senado por las izquierdas, Martha Tagle, la medallista paraolímpica Juana Soto, son algunas de las mujeres que 
impugnaron al IFE en el tema de cuotas. ► María Cruz García Sánchez se dijo segura de ganar al contar con el voto de la 

militancia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y del Partido del Trabajo (PT). (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PAN pone a debate la elección de candidata: Militantes del Partido Acción Nacional (PAN) del distrito V con 

cabecera en Tula de Allende, se reunirán este fin de semana para analizar y discutir la situación de Raquel Mendoza 
Rojas luego de que dimitiera a la nominación de este instituto político a la diputación federal. Fue la noche del pasado 

miércoles cuando se hizo oficial la renuncia de Mendoza Rojas como aspirante a una curul en la Cámara de Diputados 

Federal, misma que tenía escasos días de haber sido nominada. Las causas de la renuncia de Raquel Mendoza, al parecer 
fue porque la dirigencia estatal del albiazul le negó las prerrogativas que otorga el Instituto Federal Electoral (IFE) a los 

partidos con registro, además de cuestiones de salud.  Durante la reunión a la que han sido convocados los militantes 
partidistas, se analizarán los perfiles de quienes podrían representar al partico blanquiazul en las elecciones federales del 

primero de julio próximo. Militantes del PAN (activos y adherentes) lamentaron la decisión de la ex aspirante a 
legisladora, la cual señalan que los pone en desventaja, frente a sus demás contrincantes. Indiciaron que la salida de la 

ex candidata representa un doble revés para el panismo en esta zona de la entidad, dado que es el segundo cambio que 

se hace en este proceso electoral. Ello en alusión al empresario Víctor López González, quien originalmente había sido 
nominado, pero por recomendación del IFE fue removido para garantizar la equidad de género.  Los miembros del PAN 
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dijeron que Magda Ludmila García, se mantendrá como suplente de la fórmula por el distrito V de Tula de Allende. 

(redacción, página 11) 

Milenio-Urge instalar universidad intercultural, dice Gálvez: Ex candidata a gobernadora de Hidalgo, Xóchitl 

Gálvez Ruiz, ahora compite por una curul en el Senado de la República; como parte de su campaña política, la 
hidalguense propone acciones en materia educativa para mejorar al país.  La candidata a senadora por el Partido Acción 

Nacional (PAN), recordó que ella es un ejemplo de que la educación es la base del progreso, ―la gran diferencia de que 

yo sea una empresaria exitosa, de que hoy esté en la política con ideas nuevas es haber ido a la universidad, por eso uno 
de los acuerdos con Francisco Olvera (gobernador del estado) fue la creación de la universidad intercultural, porque 

necesitamos más espacios educativos en Hidalgo‖, puntualizó. En su recorrido por Tezontepec de Aldama, quien se 
califica como candidata ciudadana, acudió a la inauguración del torneo de futbol de Semana Santa que cada año se 

realiza en esta región. Señaló que la contienda electoral es como un encuentro futbolístico, y reconoció la importancia de 
fomentar el deporte no sólo en el estado sino en todo el país, en beneficio de los jóvenes y el desarrollo de México.  ―No 

debe haber mayor prioridad que la educación, el deporte, la tecnología. Si un joven hace deporte, tiene Internet, tiene 

una computadora, tiene un proyecto de vida, ese joven no va a caer ni en las drogas, ni en la delincuencia, y es a donde 
tenemos que trabajar‖, finalizó.  (redacción, página 11) 

Sol de Hidalgo-Que otros no decidan: Ricardo Baptista González, candidato a diputado federal por Tula de la 

coalición Movimiento Progresista PRD-PT-Movimiento Ciudadano, departió con cientos de aficionados que se dieron cita 
en el torneo de futbol que año con año se lleva a cabo en el estadio ejidal de San Juan, en el municipio de Tezontepec de 

Aldama, al que asistieron familias, deportistas y paseantes. Miembros del cabildo de Tezontepec de Aldama y el ex 
presidente Municipal Moisés Cornejo Barrera recibieron al abanderado, quien saludó a la gente y presenció el partido en 

el que el equipo de Tezontepec le ganó a la selección TRI-Dendho 2 a 1. Ahí coincidió con Xóchitl Gálvez y fue recibido 
amistosamente por el presidente municipal Asael Hernández. Por otra parte, entre el calor del medio ambiente y de la 

gente, Ricardo Baptista visitó el municipio de Atotonilco de Tula, donde recorrió el tianguis y la calle principal. Lo 

recibieron comerciantes y habitantes, quienes le externó la problemática que existe en el rubro de educación, ya que por 
los bajos salarios que predominan en la región, la gran mayoría de las familias padecen carencias. Ricardo Baptista les 

respondió que uno de los ejes centrales del verdadero cambio, radica en impulsar y apoyar verdaderamente la educación 
a través de políticas públicas y programas sociales como la entrega gratuita de útiles escolares, uniformes y zapatos, 

como ya se hace en el gobierno de la Ciudad de México; buscando con ello que nuestros niños y jóvenes cuenten con las 

herramientas indispensables para ir a la escuela. Adelantó que el tema educativo será prioridad, porque consideró que 
este es el mejor camino para evitar las amenazas de vicios en las familias, ratificando la propuesta de Andrés Manuel 

López Obrador, y de él, como candidato a diputado federal, donde se le dará especial atención a la educación, ya que no 
puede seguir pasando que miles de jóvenes que desean estudiar queden fuera de las instituciones de educación superior. 

Asimismo, el candidato de la coalición Movimiento Progresista adelantó que también se dará especial atención y mayor 
presupuesto al desarrollo tecnológico a través de la creación de la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación, 

proponiendo a los ciudadanos que es hora de despertar y que no dejen que otros decidan por ellos. (por la redacción, 

pág. 10) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Creció en 240 mil electores el padrón estatal: El listado nominal que servirá como base para la elección 

federal del 1 de julio tiene 240 mil 310 hidalguenses más, en comparación con la anterior contienda presidencial de 2006. 
De acuerdo con las cifras preliminares del Registro Federal de Electores, en esta ocasión tendrán la posibilidad de 

participar un millón 862 mil 37 ciudadanos, cifra que creció en poco más de 13 por ciento, primordialmente en la zona 

central del estado. Un millón 621 mil 727 electores fueron los que en 2006 se encontraban en posibilidades de participar. 
En esta ocasión, la equidad en el listado nominal tendrá una clara tendencia de favorecer al género femenino, puesto que 

alcanza 2.68 por ciento más que los hombres. Aun cuando es mínima la tendencia, hace seis años era menor y no 
alcanzaba un punto porcentual. La diferencia en números, quiere decir que al menos existen casi cien mil mujeres 

votantes más que hombres en la entidad. Esto quiere decir que si se comparan las dos cifras, las mujeres de más, 

representarían llenar cuatro veces el estadio Hidalgo, con 25 mil féminas en cada una. Esta diferencia, que va cobrando 
mayor auge según las cifras del RFE, muestra que las razones de género por número tendrán que cobrar otras cuotas. 

Dentro de las cifras que maneja el RFE, esta diferencia, por magra que resulte, sí es significativa en el distrito de 
Tepeapulco, donde las mujeres son 153 mil 495 inscritas. Este fenómeno, que cobra mayor fuerza en Hidalgo, está 

presente en la zona centro, Pachuca y Mineral de la Reforma, que constituyen el sexto distrito y allí hay una presencia de 
150 mil 807 mujeres. Ya de manera progresiva se encuentra Actopan, Tula e Ixmiquilpan, que ocupa la cuarta posición 

de la tabla. Los dos distritos con una menor incidencia en la preponderancia de las mujeres sobre los hombres son 
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Huejutla y finalmente Tulancingo. En este momento, todavía se coteja el listado nominal con todas las instancias 

encargadas de reportar fallecimientos, los que se encuentran en el extranjero, los que perdieron sus derechos políticos, 

así como el cambio de domicilio o bien, quienes no asistieron a recoger sus credenciales. (Jorge Martínez, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Independiente-Suplente de Arturo Aparicio dará continuidad a trabajo previo: De acuerdo a la dirigencia 

estatal del Partido del Trabajo (PT), el suplente del diputado con permiso, Arturo Aparicio Barrios llegará al Congreso 
local a seguir el trabajo previo. ―Podemos decir que la llegada de Humberto Pacheco, va a ser institucional y no se va a 

dirigir por cuestiones personales‖, aseguró el líder estatal Mariano Torres. Agregó que a pesar de considerarse como 

petista de nueva generación, cuenta con atributos necesarios para sacar adelante el encargo que el pueblo les dio. 
Puntualizó que la diputación se puede considerar como  un espacio del partido en el que el suplente tiene que alinearse a 

intereses partidistas. ―No se dará una diputación motivada por los interés particulares de una sola persona, porque es un 
proyecto de un partido.‖  Puntualizó que Humberto Pacheco cuenta con conocimientos necesarios para sacar adelante el  

encargo encomendado, porque tiene experiencia política y de gestoría. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

Independiente-Suspenderá 6 mil becas Sedesol por elecciones: La Secretaría de Desarrollo Social aseguró que 
solamente suspenderá entrega de becas escolares del 22 de mayo al primero de julio, por lo que las más de 6 millones 

de becas educativas, desde primaria a bachillerato contarán con sus servicios. Las becas se entregan bimestralmente a 
beneficiarias de escasos recursos durante los 10 meses del ciclo escolar, y su monto es creciente conforme el alumno 

avanza de grado. En educación básica más de 4.35 millones de becarios están inscritos en 115 mil planteles en 32 

entidades del país, mientras que más de 1.63 millones de jóvenes cursan educación media superior con una beca en más 
de 10 mil 300 escuelas. Becas educativas buscan que niñas y jóvenes de familias en pobreza tengan las mismas 

oportunidades e incentivos para estudiar que los varones, a partir de la secundaria y no abandonen la escuela por falta 
de recursos económicos. Al concluir sus estudios, tendrán acceso preferencial para seguir manteniendo este estímulo 

económico. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

Sol de Hidalgo-Desbordado realismo: La devoción de miles de fieles católicos se sintió este Viernes Santo en los 23 
Viacrucis vivientes realizados en colonias y barrios de la Bella Airosa. Las procesiones de la denominada Pasión de Cristo, 

también se representaron en el Centro de Rehabilitación Social (Cereso), además de la actuada por los niños en la 
colonia 11 de Julio. Destacaron las escenificaciones del barrio Las Lajas, debido a su desbordado realismo en cada una de 

las llamadas estaciones vividas por Jesucristo antes de la crucifixión. Para resguardo de los feligreses, la Secretaría de 

Seguridad Municipal, coordinada con Tránsito y Vialidad Estatal, además de Protección Civil de Pachuca e Hidalgo, 
desplegó 320 uniformados, apoyados con patrullas, motocicletas y ambulancias. Afortunadamente, no hubo reporte de 

incidentes.  Aunque el clima fue más o menos benévolo, a fin de evitar insolaciones, las unidades móviles de salud 
distribuyeron sueros de hidratación. Mientras, los visitantes, en su mayoría familias enteras, vivieron este pasaje religioso 

bajo el resguardo de sombrillas, ropa ligera, agua y nieves, para refrescarse de la caminata.  En total, acudieron más de 
24 mil fieles católicos, principalmente, en el barrio Las Lajas, El Arbolito y las colonias Cúbitos y El Palmar. Entre las 

11:00 de la mañana y la 1:00 de la tarde, la gente se concentró en las colonias Cubitos, El Arbolito, El Palmar, barrio 

Camelia, iglesia de San Francisco, 11 de Julio, Santa Julia, El Lobo, Cuauhtémoc, San Miguel Cerezo, Tlapacoya, ISSSTE, 
Juan C. Doria, Huixmi, Céspedes, El Carmelito, Matilde, San Antonio y San Bartolo. Mientras, el resto de la ciudad lució 

desolada. Luego de la crucifixión, se llevó a cabo la Procesión del Silencio, con salida en la iglesia de La Asunción y como 
destino la Basílica de Guadalupe. Hoy, según la tradición católica, continuará con la Quema de Judas en la calle 

Hermenegildo Galena, barrio El Arbolito; en las canchas de Usos Múltiples de La Camelia y de Cubitos; en la vía de Pedro 

Escobedo, en Las Lajas, y en la céntrica calle Guerrero. En este Sábado Santo, uniformados municipales, junto con 
personal de Protección Civil local y estatal, realizarán rondines en diferentes puntos de la capital hidalguense con el 

objetivo de evitar el desperdicio de agua que, afortunadamente, es una costumbre ya no tan arraigada, debido a su vital 
cuidado. Mañana, Domingo de Resurrección, de la parroquia de San Francisco, en la madrugada, partirá la Procesión 

Juvenil a Cristo Rey, finalizando, a las 6 de la mañana, con la misa de Aurora en Cristo Rey. (Sonia Nochebuena, pág. 

8)  

Plaza Juárez-Propondrán reducir periodo de receso en el Congreso: Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la 

Junta de Gobierno del Congreso local, informó que el próximo año propondrá reducir el periodo de receso de la 61 
Legislatura, pues recordó que la gestión legislativa sólo durará dos años y siete meses. Aunque en la Ley Orgánica del 

Congreso se establecen los periodos de sesiones ordinarias y los de receso para el Poder Legislativo, éstos se pueden 

cortar, sobre todo el de principio de año, que es de tres meses; sin embargo, el diputado aseveró que el ajuste merece 
un análisis. Enfatizó que debido a que esta gestión durará menos de tres años, se pretende que el próximo año sólo haya 

receso de un mes, ―para que tengamos dos periodos de sesiones, porque sí, prácticamente no tendríamos un periodo si 
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no hacemos este ajuste‖. Así, la propuesta sería acortar el periodo de receso para lograr que de enero a septiembre, mes 

en que concluye la Legislatura, se tengan dos periodos ordinarios. Ramírez Valtierra consideró que de aceptarse esta 

propuesta se podría recortar el receso de inicio de año que normalmente es de tres meses (enero, febrero y marzo), a fin 
de que sólo sea un periodo de mes y medio. A una semana de concluir el periodo de receso del presente año, el 

presidente de la Junta de Gobierno calificó el trabajo de la diputación permanente como productivo, pues aseveró que 
aun en receso se le da continuidad al trabajo legislativo, sobre todo en comisiones. Destacó que las iniciativas que se 

presentaron en el periodo anterior ―están en comisiones trabajándose y estaremos, sin duda, dictaminando y sometiendo 

a la consideración del Pleno en este periodo; entonces creo que el hecho de que estemos en receso no implica que no 
estemos trabajando‖, dijo. Por último, Ramón Ramírez adelantó que el próximo martes, antes de la sesión ordinaria, los 

30 diputados se reunirán para revisar los avances que se tienen de la agenda legislativa que se presentó a mediados del 
año pasado, porque muchos diputados ya tienen listas las iniciativas que propusieron para presentarlas ante el Pleno del 

Congreso, para su discusión y dictamen correspondiente. Algunas de las iniciativas de ley que se atenderán en el actual 
periodo ordinario son: la ley de despenalización del aborto, tanto la que presentó la diputada del Partido de la Revolución 

Democrática como la de Acción Nacional en un sentido opuesto; además de la ley de datos personales, la iniciativa que 

promueve la donación de órganos, la ley de vivienda en condominio, entre otras. (Natalia López Pazarán pág. 3) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Redobla alcalde esfuerzos para garantizar seguridad: Para tener una cobertura al 100 por ciento en 

materia de seguridad Pachuca requiere de por lo menos mil elementos de policía, advirtió el alcalde Eleazar García, 
después de confirmar que actualmente adolece en promedio de 500 efectivos. El edil indicó que la idea es contratar a 

más uniformados para integrarlos al cuerpo policiaco, entrenarlos y capacitarlos, y proporcionar una seguridad adecuada. 

Indicó que en el municipio hace falta una cantidad considerable de personas, por lo que es estudiada la contratación de 
un promedio de 100 a 150 policías más que contribuyan en materia preventiva y combate al delito. Tras informar que 

actualmente cuentan con una plantilla que oscila entre los 350 y 400 efectivos, el alcalde llamó a la ciudadanía a 
colaborar con las autoridades. ―Es imposible tener a un policía por ciudadano. La mayor seguridad es cuando todos 

participamos teniendo muchos ojos y que ofrezcamos respuestas inmediatas para no perder la participación de la gente‖. 
Debido a esta misma carencia, García Sánchez afirmó que el robo de conductores de electricidad permanece como una 

constante, por lo que ya es empleado material a base de aluminio para hacer menos atractivo a los delincuentes el robar 

ese material. ―Seguimos reforzando la vigilancia con el apoyo de Seguridad Pública estatal y municipal, para cuidar esas 
áreas; si se hubiera hecho adecuadamente la instalación subterránea, les sería más complicado cometer ese delito‖. 

(Milton Cortés, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Denuncia PAN a Peña y a 6 gobernadores priistas: PRI y PAN se denunciaron mutuamente ante el 

Instituto Federal Electoral por violar la normatividad en la materia, pues mientras el blanquiazul acusó al abanderado 

priista, Enrique Peña Nieto, y a seis gobernadores de violentar la equidad en la contienda, el tricolor acusó a la candidata 
panista, Josefina Vázquez Mota, de haber utilizado instalaciones públicas con fines proselitistas al arrancar su campaña 

en una escuela pública. El PAN presentó dos quejas a través de su representante ante el IFE, Rogelio Carbajal, y en la 
primera acusó a Peña Nieto y a los gobernadores del Estado de México, Eruviel Ávila; de Nuevo León, Rodrigo Medina; de 

Veracruz, Javier Duarte; de Chihuahua, César Duarte; de Coahuila, Rubén Moreira, y de Tamaulipas, Egidio Torre, así 

como al PRI por violar la legislación en su calidad de garante de las actividades y acciones de sus militantes. El 
blanquiazul asegura que los titulares locales violaron el principio de imparcialidad y desvían recursos del erario para 

beneficiar al candidato tricolor. ―Se están utilizando de manera desproporcionada y excesiva los recursos humanos, 
materiales o financieros que por su empleo, cargo o comisión tienen a su disposición para promover o influir en el voto a 

favor del Partido Revolucionario Institucional y sus candidatos, además de que se realizó en días previos al inicio de las 
campañas electorales‖ detalla el documento de más de 100 fojas. La segunda queja fue presentada contra el candidato y 

contra el gobernador de Veracruz, Javier Duarte, por el acto realizado el pasado 4 de abril en el puerto jarocho. Por su 

parte, la denuncia que presentó el PRI señala a Vázquez Mota de violar la normatividad electoral y utilizar instalaciones 
públicas para un acto proselitista, luego de que la aspirante blanquiazul arrancó su campaña en la escuela pública donde 

estudió la primaria. La queja fue presentada por el representante del PRI ante el IFE, Sebastián Lerdo de Tejada, y en 
107 fojas explica que el artículo 235 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (235) señala que no 

se puede distribuir propaganda electoral de ningún tipo en oficinas, edificios y locales ocupados por la administración y 

poderes públicos. Cabe recordar que Vázquez Mota inició sus actos de campaña a la Presidencia en la escuela primaria Mi 
patriaos primero, en la delegación Azcapotzalco, donde ofreció un discurso y realizó visitas a los alumnos. Por ello, el PRI 
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también denunció al PAN, al considerar que está obligado por la ley a ser garante de las actividades de sus militantes, así 

como a la directora del plantel escolar, pues utilizaron las instalaciones, equipo y tiempo laboral del plantel académico. 

―Resulta evidente que si la directora de la escuela Mi patria es primero, tiene una función específica, consistente en 
impartir educación primaria y que todos los recursos que se le proporcionaron por parte del Estado deben aplicarse para 

dicho fin y no para apoyar campañas electorales de candidato o candidata alguno‖, argumenta la queja del PRI.  ► La 

primera multa El Instituto Federal Electoral, a través de la Junta Distrital 05, aplicó su primera sanción en el actual 

proceso electoral, a los partidos que integran la coalición Movimiento Progresista. Faustino Velázquez Noriega, presidente 
de la Junta Distrital, reveló en la sesión que se determinó amonestar públicamente y aplicar una multa de 186 mil pesos 

a la coalición encabezada por el candidato presidencial Andres Manuel Lòpez Obrador.  De acuerdo con esta institución, 

esta sanción económica se fijó para los candidatos al Senado y la diputación federal, Mercedes Murillo Monje y Mario 
Imaz López, respectivamente, por propaganda colocada sobre equipamiento urbano.  La queja contra los partidos de la 

Revolución Democrática, del Trabajo y Movimiento Ciudadano que integran la coalición Movimiento Progresista fue 
interpuesta por el Partido Acción Nacional.  La violación a la Ley Electoral les valió una sanción de mil 500 salarios 

mínimos —93 mil 495 pesos— tanto a Imaz López como a Murillo Monje. (Cynthia Valdez/Culiacán, Sinaloa) ► Clave-

Todos se quejan ► El proceso electoral se convirtió en una disputa de quejas ante el IFE en el que los partidos le 

apuestan a que se multe a sus oponentes, pues el Cofipe establece como sanción máxima la pérdida del registro para los 
candidatos que violen las disposiciones. ► Según datos de la Secretaría Ejecutiva del IFE en el periodo de precampañas 

se presentaron casi tres quejas por día, de las que los partidos presentaron entre tres o cuatro semanalmente. ► La 

información del IFE señala que en el periodo del 18 de diciembre al 22 de febrero, una de cada dos quejas presentadas 

ante el árbitro electoral fue de una institución política, mientras que 36 por ciento fue interpuesto por ciudadanos y sólo 
11 por ciento seguidos de oficio. ► De ahí que de las 162 quejas presentadas durante las campañas, 83 fueron de 

partidos, 59 por ciudadanos, 19 se investigaron por oficio y solo una a través de un instituto local. ► Asimismo, los 

partidos presentaron 21 quejas para solicitar al Consejo General del IFE el inicio de procedimientos especiales 

sancionadores, de las que 50 por ciento fueron para denunciar a sus adversarios por actos anticipados de precampaña, y 
22 por ciento para acusarlos de adquisición indebida de tiempos en radio y televisión. (Mariana Otero, página 18) 

Milenio-La Goss M600, la verdadera máquina del voto por voto: Vigilados día y noche por decenas de militares, 

16 técnicos y operarios de la rotativa Goss M600 se dividen en dos turnos para revisar la impresión correcta de cada una 
de las planillas que contienen ocho boletas que se convertirán en los votos durante la jornada electoral federal del 

próximo 1 de julio. ―Esta es la verdadera máquina del voto por voto‖, expresa el técnico Jesús, trabajador de Talleres 
Gráficos de México y uno de los encargados de alimentar las más mil 800 toneladas de papel seguridad que utilizará esta 

rotativa fabricada en Estados Unidos comprada ex profeso para la impresión de boletas y papelería electorales. Silenciosa 
para su gran capacidad de impresión, la Goss, como la conocen los operarios de estos talleres –que son un organismo 

público descentralizado de la Segob– imprime 55 mil pliegos de boletas por hora y desde el pasado 2 de abril trabaja 

para tener listos el 31 de mayo un poco más de 248 millones de boletas electorales. ―Es una rotativa de vanguardia que 
complementa con otras computadoras, cortadoras, software de orígenes alemán, estadunidense, francés y holandés‖, 

señala el técnico, mientras la Goss sigue escupiendo incansable las boletas con los emblemas de las coaliciones, partidos 
y candidatos que se disputan el poder político. Los militares ven con recelo a los visitantes de los Talleres Gráficos de 

México. En la azotea, patios, estacionamientos y dentro de las áreas operativas, son testigos de este proceso de 

producción no solo de boletas, sino también de un millón 203 mil 192 actas electorales, en los que se inscribirán los votos 
que obtenga cada candidato en cada casilla. ―Somos ocho operarios por turno y son dos turnos que abarcan las 24 horas. 

Prácticamente la Goss no descansa. Se detiene por minutos para revisar el sistema, limpiar rodillos o por alguna causa 
técnica‖, asegura el impresor. De acuerdo con Rafael Ríos Martínez, director general de Talleres Gráficos de México, cada 

boleta que se produce aquí tiene los ―candados‖ suficientes que hacen imposible la falsificación de los votos el próximo 1 
de julio, cuando se elegirá al presidente de la República y a los integrantes del Congreso de la Unión. Las boletas están 

elaboradas con un papel de seguridad que contará con microfibras ópticas, marcadores de agua y microtextos invisibles 

para garantizar su autenticidad. En estos talleres gráficos, la mañana del pasado 2 de abril, el consejero presidente del 
IFE, Leonardo Valdés Zurita, apretó el botón rojo que arrancó la rotativa Goss M 600 y con ello ―materialmente‖ iniciaron 

las elecciones en su fase de producción de materiales electorales. La papelería que se utilizará el 1 de julio incluye 248 
millones 36 mil 580 boletas electorales; un millón 203 mil 192 actas electorales; casi cuatro millones 742 mil documentos 

con emblemas de los partidos, y 60 mil boletas electorales para los mexicanos que viven fuera del país, repartidos en 113 

naciones.  ► Claves Ejército y Marina ► De los Talleres Gráficos de México, ubicados por el rumbo de Tlatelolco y 

Peralvillo, en la capital del país, saldrán las 60 mil cajas con boletas electorales que serán transportadas por 63 tráileres a 

los 300 distritos electorales en cada rincón, municipio, pueblo y colonia del país para la jornada del 1 de julio. ► Este 

proceso de empaque y embarque de las boletas y materiales electorales serán certificado por notario público y también 
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estará vigilado en su transporte por parte del Ejército y Armada de México. (Notimex, página 19) 

Milenio-Ya es oficial el conteo rápido para el 1 de julio: El Consejo General del IFE publicó este viernes el acuerdo 
por el que se determina realizar un conteo rápido, con el fin de obtener una estimación preliminar de la votación para 

Presidente de la República en los comicios del 1 de julio próximo. En el documento publicado en el Diario Oficial de la 
Federación también se da a conocer la aprobación de la creación del Comité Técnico Asesor, que definirá los criterios 
científicos y logísticos para llevar a cabo ese procedimiento muestral. Con base en el acuerdo, si la información recibida 

hasta las 22:30 horas del 1 de julio es suficiente para emitir un resultado, el comité informará al consejero presidente del 
Consejo General del Instituto Federal Electoral los resultados del conteo rápido. Una vez que se tengan esos resultados el 

consejero presidente del Consejo General dará a conocer a la opinión pública las conclusiones con los resultados del 
procedimiento muestral. (Notimex, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que Josefina Vázquez Mota no quiere perder tiempo y a primera hora del lunes ofrecerá una conferencia de prensa 

en su casa de campaña para anunciar los ajustes en su equipo. 

Uno de los anuncios que se esperan, tras la encerrona del equipo de la candidata panista este fin de semana, sería la 

incorporación oficial del publicista español Antonio Solá, quien desde su paso por San Lázaro se había puesto a sus 
órdenes. 

Lo que aún se discute en el cuarto de guerra josefinista es el costo político que puede traer la designación, por aquello 
del ―peligro para México‖. 

Hasta anoche, en la agenda de Vázquez Mota no estaba contemplada ninguna otra actividad para el resto del lunes, 

para no ―matar‖ la nota de los cambios en el equipo de campaña. 

:Que a propósito de la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, tampoco quiere desperdiciar ninguna 

oportunidad para hacer campaña y estar bajo los reflectores. 

Así como fue la última presidenciable en suspender actividades proselitistas en público, será la primera en reanudarlas a 

pesar de que canceló el mitin previsto para este sábado en Veracruz. Josefina acompañará mañana domingo a Isabel 
Miranda de Wallace a su registro como candidata a la Jefatura del GDF. 

Además, vía su cuenta de Twitter, ha estado difundiendo videos y mensajes a sus seguidores. 

Sus adversarios tienen previsto regresar así: Enrique Peña Nieto, el lunes por la tarde con un mitin en Mérida, 
Yucatán, y Andrés Manuel López Obrador hasta el martes con un recorrido por Durango y Coahuila. 

:Que, por cierto, ante el apoyo que López Obrador ha dado al líder del SME, Martín Esparza, los miles de 
trabajadores disidentes del gremio planean presentarse en los mítines y eventos del candidato presidencial de las 

izquierdas como parte de una campaña informativa para evitar que voten por quien, aseguran, ―se robó el Sindicato 
Mexicano de Electricistas‖. 

:Que a diferencia de la candidata del PAN a la Jefatura de Gobierno, la abanderada del PRI, Beatriz Paredes, no quiere 
que nadie le haga sombra mañana durante su registro ante el Instituto Electoral del Distrito Federal, por lo que hasta el 

momento no tiene considerado invitar a Enrique Peña Nieto. 

A quien sí invitó es a su acérrimo adversario, Cuauhtémoc Gutiérrez, quien aún no confirma su asistencia. Los priistas 

pretenden llenar el estacionamiento del IEDF. (redacción, página 04) 
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Reforma-Templo Mayor… 

LOS CONTRASTES entre la campaña de Josefina Vázquez Mota y la de Enrique Peña Nieto evidencian la diferencia en el 
tamaño del colmillo de sus operadores. 

A LA PANISTA la llevaron el jueves a la caseta de peaje de una autopista llena de capitalinos hartos por más de dos horas 
de tráfico y luego la metieron a un restorán con comensales hostiles ubicado en una zona marcadamente perredista. ¿El 

resultado?, otro tropiezo en la de por sí malhadada campaña. 

EN CAMBIO, el priista estuvo el miércoles en el tradicional café La Parroquia del puerto de Veracruz, en donde su 

aparición fue tersa como un manto de seda y animada como un carnaval. 

QUIZÁS mucho tuvo que ver en ello que, según cuentan algunos turistas que andaban en ese destino de playa, desde 
dos horas antes de la llegada de Peña, el restaurante estuvo, extrañamente, cerrado. 

COMO quien dice, el priista hizo su aparición en un ambiente controlado y a modo, mientras que a la panista la 
mandaron a "Territorio Comanche". 

LA DUDA que surge es qué le resulta más valioso a los electores indecisos: una campaña espontánea en la que las cosas 

pueden salir mal, o una de "utilería", en la que todo es perfecto y el candidato ni se despeina. 

SI ALGUIEN se preguntaba dónde anduvo el candidato más buzo, Gabriel -Who?- Quadri, el Viernes Santo, ya se supo 

que estuvo pegándole duro al gallito. 

Y NO, no es lo que están pensando, pues su actividad no tuvo que ver ni con el ataque a otros aspirantes ni con su 

propuesta de legalizar la mariguana. 

EL ABANDERADO presidencial del Panal estuvo jugando bádminton -como acostumbra hacerlo los fines de semana y días 

festivos- en el Club France, del que es miembro desde hace años. 

POR CIERTO, jugó con un funcionario del GDF: el director del INVI, José Antonio Revah. 

¿A POCO aprovechó para, además de hacer deporte, de una vez afinar su propuesta de vivienda? Es pregunta que vuela 

como gallito. 

COMO dice la canción de "Pedro Navaja": la vida te da sorpresas, sorpresas te da la vida. 

A PESAR de que en el PRD del Distrito Federal las tribus se dieron hasta con la cubeta en la elección interna de 

candidatos a jefes delegacionales y diputados locales, ese partido no tiene impugnaciones pendientes en el Tribunal 
Electoral local. 

EN CONTRASTE, una larga lista de quejas interpuestas por militantes del PRI y el PAN por sus procesos internos se 
acumula en el organismo que preside Adolfo Riva Palacio. 

O SEA QUE, mientras los perredistas optaron por seguir aquello de que "la ropa sucia se lava en casa", panistas y priistas 

¡sacaron sus trapitos al sol! 

EL GRAN monumento no estuvo listo para conmemorar la fecha histórica, además ha sido criticado por su diseño y 

porque se usaron en su construcción materiales importados de Europa y también por la opacidad en sus costos. 
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ESO SÍ, el Presidente defiende a ultranza la obra. 

VAYA bronca en la que está metido Hugo Chávez con su Mausoleo a Simón Bolívar. 

¿O EN QUÉ y quién estaban pensando? 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Los retos del nuevo, rostro del viejo PRI: Ricardo Crespo Arroyo, ciertamente, no es un joven en el estricto sentido 

de la palabra, pero al menos para su partido, el Revolucionario Institucional (PRI), sí representa la nueva cara del añejo 
partido, que durante 70 años gobernó nuestro país, y en Hidalgo continúa, pero es un cuadro que tiene en sus manos la 

oportunidad de hacer realidad la propuesta del tricolor, ahora que lucha por regresar a Los Pinos y ser mayoría en el 
Congreso de la Unión. En efecto, no es un jovenzuelo, pero forma parte de la nueva camada del PRI, que incluye entre 

otros, al alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, y a una lista no muy larga por cierto de personas a quienes se ha 

dado la oportunidad de recibir la estafeta de quienes hoy controlan al partido y al poder político en la entidad. Por tanto, 
es importante conocer sus puntos de vista, saber qué piensa de la circunstancia que ahora le toca vivir, nada menos que 

ser el encargado de conducir a su partido a lo que es la meta de ese instituto: volver a Los Pinos y en Hidalgo el ―carro 
completo‖. Ha tenido sus oportunidades y ha salido más o menos bien librado. Hoy Ricardo Crespo se encargará de 

conducir a su partido por la senda del triunfo, reto nada simple, si consideramos que la oposición también cuenta y         
que al interior de su propio partido hay resistencias, pues algunos consideran que las grandes tareas de partido 

corresponden a los grandes hombres, no a quienes todavía ―huelen a pañales‖. Sin embargo, los tomadores de 

decisiones han apostado por ese camino en el que se podría incluir a Juan de Dios Pontigo o a Carlos Muñiz, al mismo 
Bernardo Arista, como los encargados de llevar a buen puerto a la nave tricolor. Está, pues, en manos de estos nuevos 

rostros hacer creer y convencer a la ciudadanía que el cambio es de verdad y no sólo una mascarada. (Carlos 
Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

GS otro desafío: Gerardo Sosa Castelán lanzó un nuevo desafío a la cúpula priista, al manifestar su abierto apoyo a su 

hermano menor Damián Sosa, aspirante panista por el cuarto distrito con cabecera en Tulancingo, a quien placea y reúne 

con su estructura universitaria en los municipios, mal llamada redes ciudadanas, que integran este distrito. Esta es la 
tercera ocasión que el jefe del otrora Grupo Universidad decide aportar e impulsar proyectos contrarios a los del partido 

que lo llevó a la Cámara de Diputados federal, la dirigencia priista y le concedió espacios en demarcaciones, el Congreso 
local y el propio gobierno estatal durante décadas. El respaldo económico y con estructura operativa para el Partido 

Acción Nacional (PAN) no es nuevo por parte de Gerardo Sosa, existen antecedentes y pruebas de ello en los últimos tres 
procesos electorales, que sirvieron para que la dirigencia priista en el 2009 con Jorge Rojo al frente amagara con un 

proceso de expulsión que quedó sólo en un asunto mediático. Hoy nuevamente el presidente del Patronato Universitario 

decide evidenciar que su proyecto e intención no es apoyar ni estar el PRI  y el pasado sábado en el municipio de 
Acaxochitlán al constituir lo que llama red ciudadana, que dicho sea de paso es una caricatura muy lejana de una 

organización civil, en primera fila estaba como invitado especial el candidato panista y diputado local con licencia Damián 
Sosa Castelán. El mensaje público, fue más directo en privado, al pedir una movilización extraordinaria a favor de su 

hermano para el próximo 1 de julio, que permita según sus propias palabras reproducidas por un testigo, consolidar el 

corredor Azul-Sosa desde Tulancingo para ampliarlo en cuatro años a todo el estado. A esa misma hora pero a 15 
kilómetros de distancia del auditorio municipal de Acaxochitlán en una comunidad, Emilse Miranda, la candidata priista, 

trataba de convencer a 300 priistas de su proyecto, apenas un 10 por ciento del los asistentes que tuvo el jefe de la Sosa 
Nostra, como bautizó el periodista Miguen Ángel Granados Chapa al grupo del ex rector de la UAEH, en su evento de las 

redes ciudadanas con el candidato panista. (Leonardo Herrera, página 05) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que los habitantes de Apan se han estado quejando mucho de la Feria municipal, pues dicen que además de 

ocasionar un gran caos vial los robos han ido en aumento, pero lo peor es que las autoridades policiacas no dan una para 
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resguardar la seguridad en el evento, por lo que ya han recibido muchas quejas de los ciudadanos. Dicen que el alcalde 

Fernando Hernández ya está enterado de lo problemas que se han generado pero tampoco ha hecho algo para 

evitarlo. 

: Que quienes están muy contentos son los comerciantes del Centro Histórico de Pachuca, pues dicen que en 
estos días de asueto han registrado una importante alza en las ventas, contrario a lo que preveían, pues muchos turistas 

se han quedado en la capital hidalguense para dejar su dinero en los comercios pachuqueños. Aunque lo malo es que 

sigue habiendo muy poca promoción turística por parte de las autoridades estatales, lo que reduce en un buen número 
que haya más visitantes en Pachuca.  

ANTIDOPAJE 

Preocupados por la calidad moral de nuestros candidatos, ofrecemos una colección de las pruebas que debería hacerse 
todo aspirante. 

Prueba de influenza porcina Para ver cuántos puercos con influencias traen en el equipo. 

Prueba de la parafina Para ver si disparan aunque sea unas chelas a los acarreados, porque ya no les gustan los 
frutsis. 

Prueba de ADN Esencial para saber si tienen el gen de la tranza. 

Prueba de palabra Con esta se confirma o descarta si tienen la capacidad para hilar un discurso de dos minutos. 

Prueba antidumpy Para que nos salgan lo menos tontines posible. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

La estelar: Diana Marroquín vs María García: La pelea más grillera de las elecciones continúa con estos dos 

personajes que dicen representar a las izquierdas hidalguenses. Por un lado, la ex aspirante a diputada federal, Diana 

Marroquín ya enseñó las pruebas que prometió en contra de María Cruz García, por una supuesta discriminación, además 
de falsificar firmas y documentos que ya son analizados por las autoridades correspondientes. En lo que son peras o 

manzanas, estos dos personajes de la política de Hidalgo siguen en una abierta guerra sucia en pleno periodo electoral. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Agonizantes y agitados: devotos, vecinos, turistas y políticos revivieron la Pasión de 
Cristo… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Aurelio Marín: La trayectoria de este político hidalguense es sin lugar a dudas referente de lo que con trabajo 

constante es posible lograr. El otrora secretario de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, secretario 
general del Comité Directivo Estatal del PRI y también presidente es uno de los personajes que siempre está vigente 

porque su labor y compromiso no tienen descanso  

Abajo-Leoncio Pineda: Pese a las nuevas labores encomendadas, sobre el ex alcalde de Tepeapulco no resulta un 
secreto que el asunto de la transparencia -cuando estuvo a cargo del municipio- fue uno de los temas de mayor 

complejidad. Hasta el momento aparece en los listados de ex munícipes con varios pendientes en lo que a rendición de 

cuentas respecta  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PRIORIDADES 

Cuentan los grillitos que para los funcionarios responsables del agua en Pachuca es más importante ser 

guía de Turismo político en esta Semana Santa que estar pendiente del abastecimiento del líquido. 
Posiblemente ya estén pensando hermanar Hidalgo con algún otro estado. Lo primero es lo primero. 

FERVOR 

Sólo en Pachuca se cuentan más de 20 representaciones del Viacrucis en diferentes barrios y colonias. 
Además del despliegue de seguridad en cada caso, son miles de personas las que acuden a las escenificaciones lo cual 

genera basura, tumultos y venta informal de comida y artículos de toda clase. Si a este hecho sumamos que en casi 
todas las cabeceras municipales de Hidalgo hay eventos similares, podemos decir que un alto porcentaje de los visitantes 

que permanezcan en Hidalgo este fin de semana tendrán participación en esta celebraciones religiosas. 

DESPACIO 

La candidata del PRI a diputada federal por el distrito de Tulancingo, Emilse Miranda, manifestó su 

preocupación al Comité Estatal de su partido por lo despacio que va su campaña. Además de la falta de 

recursos y las pugnas internas, Miranda Munive no logró reunir ni 100 personas en su arranque de 
campaña en Acaxochitlán. La candidata que no quería ni la suplencia, así lo manifestó a sus amigos, ahora enfrenta el 

reto de ganar una elección en un distrito que si bien conoce, pero en donde la esperan muchas promesas incumplidas. 

POPULAR 

A diferencia de su compañera de partido, Francisco González, candidato a diputado federal por el distrito 

de Tepeapulco, avanza sin mayor problema. En Zempoala la gestión y trabajo político que hace la delegada 
tricolor, Dora Luz Castelán, rinde frutos a favor del proyecto de González. En el distrito se comenta que el 

candidato lleva nueve años en campaña y su filia por las ―cruzadas‖ lo tienen el top del ranquin local pues él mismo y los 

grillitos aseveran que ―le faltan como cinco o siete personas con quien brindar en toda la región‖. 
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